

## **ANHANG**

### **Danksagung:**

An dieser Stelle danke ich allen, die mir bei der Erstellung und Durchführung der Dissertation hilfreich zur Seite gestanden haben.

Bei dem damaligen Direktor des Forschungsinstituts für Kinderernährung (FKE), Prof. Dr. F. Manz, bedanke ich mich für die Möglichkeit, meine Promotionsarbeit am FKE durchzuführen.

Herrn PD Dr. T. Remer danke ich für das Vertrauen und die freundliche Überlassung dieses Themas. Zudem bedanke ich mich für die außerordentliche Betreuung und Hilfsbereitschaft.

Frau Professorin Dr. H. Tönhardt danke ich für die Betreuung meiner externen Dissertation im veterinärmedizinischen Fachbereich an der Freien Universität Berlin.

Allen Mitarbeitern im Forschungsinstitut für Kinderernährung danke ich für die entgegengebrachte Unterstützung, insbesondere der Arbeitsgruppe Ernährung und Gesundheit.

Herrn PD Dr. S Wudy und Frau Dr. M. Hartmann im Steroidforschungslabor der Justus-Liebig Universität in Giessen danke ich für die zügige Durchführung der Steroidbestimmungen.

Der Deutschen Forschungsgemeinschaft gebührt mein Dank für die gewährte Unterstützung des Forschungsvorhabens von PD Dr. Remer und PD Dr. Wudy, woraus diese Dissertation entstanden ist.

Nicht zuletzt gilt mein besonderer Dank der Familie Pietzarka, vor allem Marion, für die außerordentliche Unterstützung und die aufmunternden Worte in schweren Zeiten.